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專家：僱主手緊難請人
經濟復甦步伐不似預期 盼更多招聘活動「請得一個得一個」

香港人力供應持續短缺，不同行

業均求才若渴。勞工處將於明天

（周三）起一連兩天在深水埗西九

龍中心舉行職場新機遇招聘會，為

求職者提供合共超過2,600個來自

不同行業的職位空缺，當中89%為

全職，大部分月薪介乎1.3萬元至

2.1萬元。有人力資源顧問表示，雖

然香港已經復常，不過經濟復甦步

伐仍較緩慢，不少僱主的招聘預算

依然「手緊」，與求職者期望存在

落差，以至請人仍然困難，希望透

過更多招聘活動能「請得一個得一

個」。

◆香港文匯報記者 聶曉輝

香港文匯報訊 香港杭州政協之友聯誼會第三屆理事會
就職儀式日前舉行。胡惠康膺會長，他致辭時表示，要繼
續凝心聚力，維護香港繁榮穩定，支持完善香港特區選舉
制度，按照「愛國者治港」原則，支持行政長官和特區政
府依法施政，支持香港全面融入國家發展大局，為推動香
港進入由治及興新階段作出新的積極貢獻。
胡惠康回顧過去5年工作時提到，該會積極建言獻策，
助推經濟社會發展，包括組織理事回鄉調研，對如何利
用杭州亞運契機建設大杭州國際城市理念、人文保護、
環節布局改造等建言獻策。今年5月，聯誼會舉辦研討會
探討促進內循環，推動消費，助推杭港經濟發展，每年
參與舉辦杭港澳發展交流活動，圍繞青年互聯網創業、
製造業與現代服務業融合發展、文創產業國際化等展開
研討，促進交流合作。此外，聯誼會致力關愛社會，參
與公益慈善活動，連續助學30位貧困大學生完成學業，
參與內地對口幫扶活動等，5年來參與慈善捐款捐物總計
2,300萬元。
他表示，新一屆理事會將帶領聯誼會繼續緊貼杭港發
展脈搏，致力成為杭港兩地交流的重要橋樑。
香港杭州政協之友聯誼會副會長兼秘書長楊靈主持儀
式。當天從杭州遠道而來出席典禮的主禮嘉賓包括杭州
市政協主席馬衛光、副主席林革、秘書長柴世民等。中
聯辦青年工作部部長張志華、協調部副部長徐小林等出
席見證。
馬衛光致辭時表示，希望新一屆理事會齊心協力，再
接再厲，進一步加強自身建設，增強活力，提高實效，
進一步發揮特色優勢，服務發展大局，在深化杭港交流
合作等方面，作出新的積極貢獻。
典禮上還啟動了香港杭州政協之友聯誼會聯同香港樹
仁大學、浙江財經大學等院校參與合作的「杭港青少年
交流共創計劃」，此計劃將會成為聯誼會今後的重要品
牌項目。

香港杭州政協之友聯誼會：
續成兩地交流橋樑

◆典禮上，杭州市政協主席馬衛光為理事會會長胡惠康
頒發證書。

是次勞工處為期兩天的招聘會共約40間機構
參與，共提供超過2,600個來自不同行業的

優質職位空缺。招聘會每日分別約有20間機構於
會場設置櫃位，進行即場招聘，提供的職位類別
涵蓋工程師、會計主任、糕餅師、裁縫員、調酒
員、程式員、文員、廚房助理、保安主任、電子
商貿助理及倉務員等。

勞工處：96%職缺無須工作經驗
勞工處表示，約94%職位空缺的學歷要求為中
五或以下，約96%職位空缺無須相關工作經驗。
招聘會將於上午11時至下午5時30分在深水埗
西九龍中心1樓大堂舉行，費用全免，每天截止
入場時間為下午5時。求職者可即場遞交職位申
請，有機會即場接受面試，亦可在勞工處設於場
內的櫃位查詢該處提供的就業服務。如欲進一步
了解空缺詳情，可瀏覽勞工處的互動就業服務網

站（www.jobs.gov.hk）。
資深人力資源顧問周綺萍昨日接受香港文匯報

訪問時表示，近年香港流失部分勞動人口，即使
特區政府的「高端人才通行證計劃」（「高才
通」）亦收到不少申請，但他們來港需時，上崗
後亦需時適應及磨合，未能即時大量填補香港人
才缺口。
她續說，現時勞動市場依舊出現招聘及配對困

難的情況，「香港目前只是復常而不是復甦，經
濟並無V形反彈，房地產、金融、投資等行業依
然低迷，不少僱主的招聘預算依然『手緊』，但
求職者卻抱着『已經復常』的心態而提高要求，
沒有兩三成薪金增幅也不會考慮。」

求職者寧先做兼職慢慢搵
周綺萍指出，基層職位亦面對類似情況，不少
求職者均待價而沽，不急於接受「未到價」的聘

約，「他們寧願先做兼職，再慢慢搵工，因此現
時招聘會的效力並不如從前『人搵工』時大，正
因如此，更應該舉辦更多招聘活動『請得一個得
一個』。」
青協業務總監鄧良順指出，現時本港勞動市場

仍處於「工搵人」的狀態，許多職位空缺仍未能
填補，且不僅是基層職位，中層或管理級以上都
出現許多空缺，並出現青黃不接的繼任問題，
「以社會服務業為例，現時有許多非學位社工的
職位，他們的工作經驗及能力普遍不及學位社
工，未必可獨立處理問題，因此需要更多督導和
培訓，但人手不足也增加了管理層的壓力。」至
於整體市場方面，他指飲食等服務性行業未必是
年輕人的目標，這也解釋到為何許多食肆因為人
手不足而未能延長營業時間以配合「夜繽紛」。
他續說，不少年輕人均嚮往工作自由，如非急

於求職養家，甚至不會出席招聘活動。

香港文匯報訊 廈門大學旅港校友會日前舉
行慶祝中華人民共和國暨校友會成立74周年聯
歡晚會，在港校友濟濟一堂，暢敘校誼，共同
回憶在廈門大學度過的美好時光。
晚會在莊嚴的國歌聲中拉開序幕，全體起立
奏唱國歌。隨後，一起高唱廈門大學校歌，優
美的旋律在現場飄蕩，氣勢恢弘。
廈門大學旅港校友會理事長黃隆基致辭，感謝
各位嘉賓校友的出席，又指廈大旅港校友會與祖
國風雨同舟，走過74年春秋歲月。自香港回歸以
來，特區政府堅定全面落實「一國兩制」和「港
人治港」原則，取得舉世矚目的成就。
他表示，在香港進入由治及興的新階段，廈
大旅港校友會的全體同仁和校友們一定會發奮
向前，傳承弘揚「嘉庚精神」，為旅港的各位
校友們打造一個溫馨的大家庭，為香港繁榮穩
定貢獻出屬於廈大人的一份力。
廈門大學黨委副書記徐進功率團專程來港致
賀，他在典禮上致辭時，代表廈門大學和廈門
大學校友會總會向旅港校友會的各位同仁們致
以誠摯的問候。他表示，在廈大眾多校友會
中，旅港校友會是歷史最為悠久和最為活躍的
校友會之一，自創會起，始終以愛國愛港愛校

為辦會宗旨，發揚「自強不息 止於至善」的校
訓。
徐進功說，旅港校友會在香港舉辦了豐富多
彩的校友活動，在廈大和香港眾多高校之間前
線搭橋，舉辦金融沙龍、學術論壇等活動，增
進廈大和國際高校之間的往來互動。
他相信在各位校友會同仁的付出和努力下，
廈門大學旅港校友會定能夠凝心聚力，助推校

友個人發展和學校事業發展同頻共振，發揚
「嘉庚精神」推動香港和廈門大學共同進步，
作出「廈大人」的新貢獻。
廈門大學旅港校友會監事長林勁致祝酒辭，

全體理監事上台舉杯共祝祖國好、香港好、廈
大好！
晚會上校友們還準備了精彩紛呈的歌舞表

演，將晚會的氣氛推到高潮。

廈大旅港校友會：弘「嘉庚精神」獻力繁榮穩定

◆廈門大學旅港校友會舉行成立74周年聯歡晚會，賓主舉杯共祝。

廣告業聯會：續與內地行家增多維度交流
香港文匯報訊 香港廣告界慶祝中華人民共
和國成立74周年暨香港廣告業聯會第二十一屆
執委會就職典禮，日前隆重舉行。香港廣告業
聯會會長高麗娟、主席姜增和、榮譽顧問紀文
鳳以及香港廣告界同仁、社會賢達200餘人現
場交流互動，共祝祖國繁榮昌盛，共謀廣告業
發展大計。
高麗娟致辭時表示，香港廣告業聯會發展到
今天，是香港廣告人的堅守和榮耀。2024年將
迎來香港廣告業聯會50周年的盛典，將通過舉
辦論壇，展覽及紫荊廣告獎等活動，與國內外
同業分享香港廣告人豐收的喜悅。將繼續深化
與粵港澳大灣區及內地的互訪與合作，與亞太
及「一帶一路」的廣告聯盟加強往來，促進廣
告事業的創新與發展。
姜增和致辭時提到，國家「十四五」規劃

為香港確立了發展成為中外文化藝術交流中
心的功能定位。當下的香港，也正向由治及
興的新時代進程砥礪前行。面對新形勢新任

務，要準確把握廣
告業發展趨勢，積
極擁抱數位化轉型
的新挑戰，大力培
育創新創意人才，
促 進 市 場 交 流 合
作，提升自身軟優
勢，以創新求變，
為香港的建設添磚
加瓦。
國際廣告協會全球
副主席、中國廣告協
會會長張國華致辭
時，希望香港廣告業
聯會在新一屆執委會
的帶領下，繼續與內
地廣告業加強多維度的交流合作，共同為廣告
產業高質量發展貢獻力量。
廣東省廣告協會會長陳鈿隆、副秘書長王

綱，澳門廣告商會理事長鍾靜怡及副主席畢志
健，深圳廣告協會副秘書長鄭媛媛等出席致
賀。

◆香港廣告界慶祝中華人民共和國成立74周年暨香港廣告業聯會第二十一
屆執委會就職典禮於日前舉行。

香港文匯報訊（記者 周紹基）特區政
府財經事務及庫務局局長許正宇昨日出
席立法會財經事務委員會會議時表示，
局方會在今年內公布新的「資本投資者
入境計劃」的細節，讓在香港投資於股
票、基金、債券等資產（房地產除外）
3,000萬元或以上的合資格投資者，可以
透過計劃申請來港。有關計劃明年啟動
和接受申請。
許正宇表示，新的投資移民計劃除容
許投資股票及基金等資產之外，亦正研
究包含有利香港長遠發展的相關資產。
他指，13年前推出投資移民計劃時，容
許投資者購置房地產，但對香港物業市
場造成負面影響。因此，今次施政報告
已提出優化，如包括加入人民幣資產作
為投資類別。
對於有議員關注，過往的投資移民計
劃出現利用投資槓桿、誇大在港投資規
模時，許正宇回應說，目前仍在考慮新
計劃的實際執行和落實情況，包括具體
的資產領域。

許正宇：投資額門檻升至3000萬合理
被問到投資移民門檻提升至3,000萬港
元投資額，要求比其他地區高，他指，
經向市場收集意見後，認為安排合理。
昨日會議上，有議員表示香港資本市
場的活躍度不及其他海外市場，擔心影
響本港的「吸金」能力。
許正宇回應說，已透過股市及資產管
理等多方面提升香港市場吸引力，包括
上述的投資移民計劃；也有市場預計香
港資產管理規模，將於 2025 年超越瑞
士等地。他認為，香港某些金融領域
仍有亮點，最重要是推動政策創新發
展。
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◆財經事務及庫務局將於今年內公布新的「資本
投資者入境計劃」的細節，明年啟動和接受申
請。圖為尖沙咀一帶人來人往。 資料圖片

◆有人力資源顧問表示，香港經濟復甦步伐緩慢，不少僱主的招聘預算「手緊」致請人困難，冀盼更多招聘活
動能「請得一個得一個」。圖為日前在港舉行的「創新香港—國際人才嘉年華2023（秋季）」。 資料圖片


